

¡Bienvenidos a Canadá!



LA ENSEÑANZA PRIMARIA Y SECUNDARIA EN CANADÁ



En Canadá, los padres y tutores deben asegurarse de que sus hijos reciban una educación.

TIPOS DE CENTROS ESCOLARES

Cada una de las provincias y territorios de Canadá maneja su propio sistema escolar. Las escuelas de estos sistemas son públicas y gratuitas (se financian con los impuestos).

En muchas zonas hay escuelas públicas en inglés y francés.

También hay escuelas privadas, que no suelen estar financiadas por los gobiernos. Para enviar a los niños a escuelas privadas hay que pagar una tarifa.

EL AÑO ESCOLAR

El curso escolar comienza a finales de agosto o principios de septiembre y termina en junio, con interrupciones por vacaciones durante el año. Los niños van a la escuela de lunes a viernes. Las escuelas cierran los días festivos.

Para saber cómo matricular a su hijo en la escuela, póngase en contacto con su centro escolar o con el Ministerio de Educación de su provincia. La lista de ministerios provinciales de Educación puede consultarse en www.cmec.ca.

CÓMO MATRICULAR A UN NIÑO EN LA ESCUELA

Para matricular a su hijo(a), deberá presentar documentos que demuestren lo siguiente:

- la edad del niño (por ejemplo, un certificado de nacimiento o un pasaporte)
- la tutela del niño
- su lugar de residencia (domicilio)
- que las vacunas de su hijo están al día (un registro de vacunación)

TRABAJADORES DE ASENTAMIENTO EN LAS ESCUELAS

Muchas escuelas cuentan con trabajadores de asentamiento para ayudar a los niños, jóvenes y padres recién llegados a Canadá. Pregunte por estos recursos en su centro escolar.



LA ESCUELA EN CASA

Algunos padres optan por enseñar ellos mismos a sus hijos. Esto se llama escuela en casa o educación en el hogar. Si desea enseñar usted mismo a sus hijos, debe ponerse en contacto con el Ministerio de Educación de su provincia o territorio o con su proveedor local de servicios de asentamiento para obtener más información.

LENGUA DE ENSEÑANZA - ESCUELAS INGLESAS Y FRANCESAS

En muchas comunidades del país hay escuelas donde se enseña en inglés y otras en francés. Algunas escuelas de lengua inglesa también ofrecen programas de inmersión en francés. Esto significa que los niños reciben clases en francés durante la mayor parte de la jornada escolar.

Para obtener información sobre las escuelas de Canadá que ofrecen cursos de francés, consulte www.elf-canada.ca.



PUEDEN PARTICIPAR EN LA EDUCACIÓN DE SU HIJO

- realizando labores de voluntariado en la escuela de su hijo
- asistiendo a reuniones de padres con los profesores de su hijo
- formando parte del consejo escolar (que contribuye a la gestión de la escuela)
- pidiendo a la escuela, o al profesor de su hijo, más información sobre cómo puede participar

OTRAS COSAS IMPORTANTES QUE HAY QUE SABER

Enseñanza elemental o primaria: Se trata de los 8 primeros grados de la escuela. Suele empezar con la guardería a los 4 o 5 años.

Enseñanza secundaria o bachillerato: Suele abarcar del 9º al 12º grado en la mayoría de las provincias y territorios canadienses, excepto en Quebec, donde comienza en el 7º grado y termina en el 11º.

Clases mixtas: En la mayoría de las escuelas, niños y niñas aprenden juntos en la misma aula. Algunas escuelas privadas ofrecen escolarización sólo para niños o niñas.

Religión: Algunas provincias y territorios tienen escuelas públicas católicas separadas. Algunas comunidades también tienen escuelas religiosas privadas.



Otras actividades escolares: En Canadá, los estudiantes pueden participar en otras actividades en las escuelas, fuera de las clases. Se denominan actividades "extraescolares" y pueden incluir deportes, clubes, programas de teatro, arte y música, viajes organizados por la escuela y acontecimientos especiales.

Por ejemplo, muchas escuelas celebran el Día de la Camiseta Naranja el 30 de septiembre. Los participantes llevan camisetas de color naranja para conmemorar y concientizar a los estudiantes sobre las repercusiones que los internados tuvieron en los niños indígenas, y cómo siguen afectando a las comunidades indígenas de Canadá hasta el día de hoy.

MÁS INFORMACIÓN



Para más información sobre la enseñanza en Canadá, incluido un video, consulte canada.ca/newcomers-education.



Para encontrar servicios de asentamiento para recién llegados en su zona, consulte canada.ca/find-newcomer-services.

